



PARA RECUPERAR LOS BOSQUES DE HONDURAS

Gobierno de la República a través del ICF realiza el lanzamiento de la Estrategia Nacional de Restauración Forestal 2023-2030

Tegucigalpa, 27 de septiembre de 2024 - En un esfuerzo sin precedentes por la refundación de Honduras y la preservación de nuestro patrimonio natural, el Gobierno de la República, a través del Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), presenta la Estrategia Nacional de Restauración Forestal (ENRF) al 2030.

Este ambicioso plan tiene como objetivo la restauración de las áreas forestales degradadas y deforestadas del territorio nacional, procurando la participación de todos los sectores de la sociedad en contribución al cumplimiento de los compromisos de país para el año 2030.

La ENRF se establece como una herramienta estratégica, diseñada para ordenar y unificar esfuerzos masivos de todos los sectores de la sociedad hondureña. Con ella, se busca implementar procesos coordinados de restauración y recuperación forestal, movilizándolo tanto recursos nacionales como internacionales para la restauración y manejo eficiente de nuestros bosques, involucrando a las comunidades, fortaleciendo la gobernanza y promoviendo su preservación, incluyendo técnicas para promover la restauración para recuperar o mejorar el régimen hídrico de áreas degradadas o deforestadas o que han sido afectadas por el cambio climático.

Además promueve el fortalecimiento en la producción para cubrir necesidades de la demanda de leña. En el aspecto productivo en zonas de uso agrícola, se promueve la combinación de cultivos para maximizar la productividad y optimizar el rendimiento agrícola, incorporando la recuperación de áreas de uso agrícola a sistemas agroforestales, mediante la combinación de prácticas forestales con agricultura (agroforestales) con café, cacao, cítricos, frutales, granos básicos, hortalizas y/o pastoreo que promueva una ganadería sostenible mediante sistemas silvopastoriles.

“Esta estrategia, es una herramienta práctica necesaria para que las inversiones en restauración sean certeras y sostenibles, además de cumplir con necesidades comunitarias y de conservación, totalmente legitimadas, sería el uso eficiente y transparente de los recursos que se inviertan en restauración a partir de ahora” afirmó el Ministro Director del ICF, Luis Soliz.

El embajador de la República de Corea, S.E. Moonup Sung, también reafirmó su compromiso de que la República de Corea no sólo está participando en su lanzamiento, sino que seguirá apoyando a Honduras en su implementación dentro del marco de cooperación entre ambos países.

Los objetivos específicos de la ENRF son:

1. Implementar acciones de restauración y manejo de bosques mediante la coordinación financiera e institucional.
2. Fortalecer la gobernanza entorno a la restauración forestal.
3. Establecer un mecanismo de reporte, monitoreo y seguimiento continuo de las actividades de restauración.

4. Garantizar reservas de material genético para la conservación y producción de especies forestales valiosas.
5. Promover la inclusión social y la equidad de género en las acciones de restauración forestal.
6. Fomentar la participación de la academia y centros de investigación en la restauración forestal.

Estos objetivos reflejan la determinación del Gobierno de Honduras para liderar con responsabilidad y compromiso la recuperación de los bosques del país, fortaleciendo el trabajo comunitario, el ordenamiento de las actividades de restauración en todos los niveles.

La restauración de los bosques es una gran oportunidad para impulsar el sector forestal, con beneficios económicos y ecológicos, desde un enfoque sostenible, ya sea para fines de conservación o para promover la producción, inversión y aprovechamiento de los productos, desde una óptica que garantice el goce del recurso o la rentabilidad, incrementando la cobertura de los sitios de vocación forestal que están siendo utilizados en sistemas agrícolas.

La Estrategia se estructura con cuatro ejes estratégicos: 1) Gobernanza y planificación inclusiva en la restauración forestal, 2) Monitoreo, Reporte y Verificación 3) Disponibilidad y conservación de material genético, e 4) Investigación; y con tres ejes transversales, 1) Participación comunitaria en la restauración, 2) Restauración y cambio climático, y 3) Gestión del conocimiento.

Como parte de estos esfuerzos, se reconoce el apoyo brindado por el Gobierno de la República de Corea, a través del Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI), para impulsar esta Estrategia a través de la implementación de proyectos enfocados a la restauración forestal y prestar el interés a continuar el trabajo de cooperación con objetivos comunes; y el trabajo conjunto con el sector productivo organizado para la adopción de buenas prácticas. Igualmente, con proyectos en implementación del Servicio Forestal de Corea (KFS) y el Instituto Coreano de Promoción Forestal (KoFPI).

Durante el lanzamiento oficial, participaron instituciones del Gobierno, cooperación internacional, banca privada, sociedad civil, organizaciones agroforestales y ganaderas, la academia y líderes involucrados en el tema de usos sostenibles del bosque, así como instituciones que promueven la agricultura sostenible, invitándoles a unirse a la implementación de la Estrategia para recuperar cobertura de bosque en sistemas productivos agrícolas y ganaderos.

Esta estrategia de restauración forestal, viene a complementar otras acciones del Gobierno impulsadas por nuestra presidenta Iris Xiomara Castro, enfocadas a frenar la deforestación a través de la Estrategia de Cero Deforestación al 2029 para combatir delitos forestales. Y la adopción por el sector productivo organizado, del Reglamento de la Unión Europea relativo a la comercialización de materias primas y productos libre de deforestación.

¡Honduras avanza con paso firme hacia la recuperación de sus bosques y la protección de su riqueza natural!